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●一周汽讯

汽车

所谓“僵尸”企业，是指那些
无望恢复生气，但由于获得放贷
者或政府的支持而免于倒闭的
负债企业，有着浪费社会资源、
损害职工权益、形成金融风险等
危害。近日，济南市经信委通报
了 1 9 家“僵尸”企业去年亏损
7100 万元。其中特别引人关注的
是，“济南青年汽车有限公司”赫
然在列。曾经的济南青年汽车设
计产能为 12 万辆/年，最高产能
可达 15 万辆/年，预计 2015 年销
售收入将超过 120 亿元。谁想如
今这家百亿产值的大项目却沦
落为“僵尸”企业。

“莲花一现”

青年汽车是济南市引入的
第一个轿车项目，而青年莲花
作为旗下唯一的乘用车品牌，
曾经火爆一时。时任济南青年
汽车副总经理的韩鲁平曾介绍
说：“ 2 0 1 1 年，公司生产了 2 . 5
万辆车。2012 年 4 月份的前 10
天，公司就已经接了 4000 多辆
的订单。”但这一时的风光，在
失去轿车生产资质之后，迅速
成了过眼烟云。

原来，青年汽车集团并无轿

车的汽车生产牌照，借助贵州贵
航集团是其开拓这一市场最重
要的环节。但在贵航集团加入后
的六年内，青年莲花仅仅开发出
四款车，而且销量均不尽如人
意。2013 年，贵航集团宣布出售
所持贵航青年莲花汽车有限公
司 31% 的股权，挂牌价格为 1100
万元，这意味着贵航集团与青年
汽车的决裂。二者的分道扬镳使
后者失去了至关重要的轿车生
产资质。在那之后，青年莲花出
现资金绷紧、拖欠员工工资、多
个生产基地停摆等问题，青年莲
花无法准时交付经销商订购的
车辆。

青年莲花非“莲花”

实际上，青年汽车与英国莲花
汽车的合作，只是一次技术引进，
而非“合资公司”式的深入合作。
2003 年，马来西亚宝腾收购了 Lo-
tus Cars，也即是常说的英国莲花
汽车。而与青年汽车合作的是宝腾
旗下的另外一个“莲花”——— 专门
提供汽车技术服务的莲花工程公
司，Lotus Engineering。两个“莲花”
都属于宝腾集团，但实质上并无直
接关系。甚至青年莲花有故意误导
市场的嫌疑，抢先注册了“莲花”汽
车品牌。2011 年技术合作到期之
后，宝腾随即让真正的莲花汽车以

“路特斯”的名字正式进入中国，并
表示：“路特斯中国是英国 Lotus 品
牌在华的唯一合作伙伴，与青年莲
花没有任何关系。”

沦为“僵尸”

其实在 2012 年北京车展上，
青年莲花首发了一款颇有市场竞
争力的名为 T5 的 SUV 车型。可惜
的是面对资金链受损和经销商退
网的局面，直到青年莲花宣布全面
停产，T5 只能“胎死腹中”，青年莲
花至此走向没落。而济南青年轿车
项目也因多重困境逐渐萎缩，直到
2014 年下半年大批工人被遣散，生
产线被关停。

目前厂区内高高竖起的莲
花标志已有些模糊不清，公司大
门紧闭，门可罗雀。济南高新开
发区曾多次与青年汽车集团沟
通，希望引入其新能源汽车、电
池的生产，但该集团并无投放新
项目、继续投资的意愿。复产无
望，济南市经信委将其划入了

“僵尸”企业，欲处置其资产。
对于被列入“僵尸”企业名单、

有被清理之虞，青年汽车集团宣传
部负责人表示，已知悉此事，但却

“无法给予任何答复。” 本报综合

在都市，汽车已经成为人
们生活必需的代步工具，在买
车的时候，大家是否真的考虑
过汽车对目前生活的重要性，
还是仅仅因为大家都买车而跟
风去买，而且油费、保养费也不
便宜，出门就堵，停车位难求等
重重困难，许多人买了车以后
大部分时间还是闲置了。

长期闲置对汽车的危害
是很大的，造成的损失也远
比养车的费用高，让我们来
看看长时间闲置对汽车的危
害吧。

1、损坏刹车系统
长时间停放车辆时会拉

起手刹，手刹也会长时间处
于绷紧状态，这样容易造成
刹车片与刹车盘粘连在一
起，导致刹车系统工作不良
甚至损坏。

2、损坏发动机和变速箱
机油长时间不用时容易

凝结、变质，当车辆再次启动
时，质量欠佳的机油就起不到
很好的润滑作用，容易导致发
动机、变速箱被磨损。

3、损坏启动系统
车辆闲置久了，电瓶蓄电

会漏光，当我们想再次开车
时，就无法正常启动车辆了。
正常情况下，汽车的电瓶蓄电
量一般能维持 1 个月左右。

4、损坏电子元件
如果把汽车长时间停在外

面，电子元件非常容易受潮，从
而损坏电子元件。另外，汽车轮
胎的弹性也会减弱、变形。

近报建议：
①车辆连续不开的时间

最好不要超过 15 天。
②尽量不要长时间停在

露天停车场，如长时间不开车
应及时取下电瓶，以减缓电瓶
的漏电速度。

“莲花”一现 百亿项目成僵尸

车辆久置对车的危害
竟有这么大？

上车后先把座椅
调到最适合自己的状
态，感受一下车内空间
是否宽敞，座椅设计是
否舒适，方向盘高度、
大小顺不顺手。手握方
向盘正视前方，感受一
下驾驶视野是否良好，
有没有盲区。我曾经很
喜欢标致的一款车，被
职业司机一口否定，他
让我在试驾途中注意
视野。不难发现因为车
前脸的弧线设计，导致
凸起部分正好挡住视
线，很难判断路况。

打火后慢抬刹车，
试试轻柔起步或怠速
起步时，油门力度的大
小，方便以后堵车时跟
车。还要试试油门踩一
半时加速状态如何，判
断自己的把控力。同级
车型的刹车距离差异
不会太大，主要适应刹
车调校的软硬程度。可
以找拥堵路段走走停
停看，刹车能否控制稳
定。条件允许的话，可
以找空旷没车的路段，
试试在 60km/h 以上急
速刹停。

车辆在行进中难免会
产生一定噪音，即便是采
用双层玻璃的豪华车也
不可避免。车辆行驶中的
噪音主要来源为轮胎噪
音、风噪音和发动机噪
音。速度在 60km/h 以上
时判断噪音是否对车里
产生滋扰，可以在这种状
态下跟陪驾或者后排的
家人聊聊天，看看能否清
楚听到他们的话。

开车过程中就能大
概摸清方向盘的轻重、
指向虚紧，根据个人喜
好选择适合自己的车
型。倒车入库时可以看
一下后视镜、倒车影像
或雷达的效果，感受原
地打方向盘的力度。

悬挂、滤震看压坑，
经过小的坑洼或起伏，
也可以试试幅度较大的
减速带，看车辆摇摆幅
度稳不稳、方向盘会不
会打手等。不要故意去
过很大很深的坑，会严
重损害车底盘。

感受舒适度
与视野

油门、刹车的
软硬度

行车噪音
与车辆密封性
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为什么不推荐
用方向盘套？

很多人对自己的爱车非常珍
惜，喜欢在车里加上方向盘套，但
是大家不知道的是，市面上大多数
的方向盘套都是百害而无一利的。

大多数人加方向盘套，原因
无非以下几种：1 、保护方向盘；
2、冬天打方向盘冷，加一个毛绒
材质的套保暖；3、防止因为手心

出汗，降低摩擦力，抓不住方向
盘。但是这样做就能奏效吗？

原厂的方向盘，大多是通过
工程师的严谨设计的。环身的大
小、粗细都经过考量，材质更是经
过挑选和实验，皮质的不必说，就
算是塑料的，也多经过软化处理，
表面印有纹路增强摩擦力，防止滑
手，高级别的方向盘表面还有透气
的打孔。因此原厂的方向盘，对行
车安全的考虑是比较周到的。

为了贪图方便，车主们往往
都会选择那些网购的、不需要缝
制的方向盘套。这些方向盘套多
数是利用内部的橡胶纹路，利用
摩擦力固定，防止方向盘套移动，
但久而久之反而会磨损方向盘的
环身。更糟糕的是，这些方向盘套
要么是尺寸不贴合，要么就是有
长长的亚麻或者毛绒材质，降低
了摩擦力，造成了很大的行车安
全隐患。

实际上，我们认为比较值得
推荐的方向盘套只有一种，那就
是严格贴合尺寸、缝制型的方向
盘套，尤其是 Alcantara 材质的方
向盘套。这种套才能够真正起到
防止手滑的作用。

试试驾驾不不是是兜兜风风
随随便便不不得得

方向盘轻重

与滤震4

一汽夏利：
25 亿资产被疑贱卖

一汽夏利发布半年报，
上半年一汽夏利营业收入
1 0 . 0 3 亿 元 ，同 比 减 少
50 . 93%；归属于上市公司股
东的净利润亏损 5 . 19 亿元。
就在几天前，一汽夏利拟向
控股股东一汽股份出售一
汽丰田 15% 的股权，预计将
套现 25 亿元资金并计入当
期损益。由于交易构成重大
资产重组，公司股票于 8 月
22 日起停牌。一汽夏利公告
显示，本次一汽夏利出售资
产主要是为了改善公司业
绩，同时支持公司整车业务
发展。

大众赔偿 12 亿
与美国经销商和解

路透社援引消息人士
透露，德国大众汽车将在周
四宣布就补偿 650 家受“排
放门”丑闻影响的大众美国
经销商达成协议。该名消息
人士表示，大众汽车将和其
品牌经销商的代理律师在
旧金山的法庭听证会上宣
布一项临时解决方案，但关
于这项解决方案所耗费的
资金不会即刻透露。在将近
一年的时间里，这些大众经
销商都被禁止销售会造成
污染的柴油车。今年 7 月
份，美国一名联邦法官原则
上同意了德国大众汽车公
司尾气排放丑闻 150 亿美元
的赔偿方案。大众已为此丑
闻拨备合计 183 亿美元。

据传 Uber 上半年
亏 12 . 7 亿美元

据外媒报，全球最大的
打车服务提供商 Uber 在今
年上半年的税前亏损达到
至少 12 . 7 亿美元。其中，向
司机发放补贴是造成亏损
的最主要原因。Uber 在今
年第一季度的亏损为 5 . 20
亿美元，第二季度增加到
7 . 50 亿美元。Uber 目前的
市值大约为 690 亿美元，该
估值较 2015 年缩水至少 20
亿美元。Uber 主要投资者
高盛和亚马逊 CEO J e f f
Bezos 目前均未对上述消息
置评。

奔驰否认国产新车
与海外版用材不同

随着国产全新一代奔
驰 E 级长轴距版车型正式
在国内上市，有消息称国产
奔驰 E 级长轴距版车型车
身材料与海外版有所不同。
对此，北京奔驰有关负责人
否认了国产全新一代 E 级
轿车与海外版用材不一致，
并表示，“国产 E 级车和在
全球其它市场销售的 E 级
车车身一样均采用钢铝混
合材料。由于国产长轴距 E
级车身结构与海外市场不
同，而且其配置水平高于海
外标准轴距版且标配自动
变速箱，因而在整备质量上
高于海外标准轴距版。”

记者/白鑫怡
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